



粟生野

<http://edu.ton21.ne.jp/awanominami/>

敦賀市立粟野南小学校 校長室通信
令和6年3月8日号

《学校教育目標》

やさしく かしこく たくましく

～知性豊かで 心身ともにすこやかな児童の育成～

野坂山の雪も溶け始め、新しい春が巡ってきました。

令和5年度のスクールプランにもとづき、保護者の皆さまには「学校評価アンケート」にご回答いただき、ありがとうございました。

集計結果とともに、ご意見やご要望につきまして寄せられました内容についてご紹介させていただきます。お子さんと一緒にご覧ください。どうぞ、よろしくお願ひいたします。



R5 学校評価(児童)集計結果 [昨年比]

上段: R4年後期
下段: R5年後期

番号	質問内容	R5		R4	
		4 あてはまる	3 まあまああてはまる	2 あまりあてはまらない	1 あてはまらない
1	学校生活が、楽しい。	89%		11%	
		88%		12%	
2	友だちを大切にし、仲よくしている。	95%		5%	
		93%		7%	
3	相談できる人がいる。	83%		17%	
		85%		15%	
4	あいさつや返事ががきちんとできている。	84%		16%	
		88%		12%	
5	学校や学級のきまりを守っている。	90%		10%	
		91%		9%	
6	安全な生活を心がけている。	92%		8%	
		91%		9%	
7	体育や業間運動に一牛けん命取り組んでいる。	91%		9%	
		92%		8%	
8	授業が、よくわかる。	89%		11%	
		90%		10%	
9	授業では、話をしっかりと聞き、進んで発表したりすることができている。	87%		13%	
		91%		9%	
10	読書をするのは楽しい。	82%		18%	
		78%		22%	
11	家や学童で、宿題や自主学習ができている。	84%		16%	
		84%		16%	
12	学校であったことを 家で話している。	79%		21%	
		79%		21%	
13	自分で自分をほめてあげることができる。	80%		20%	
		80%		20%	

R5 学校評価(保護者)集計結果 [昨年比]

上段:R4年度

下段:R5年度

番号	質問内容	4	3	2	1
		あてはまる	まあまああてはまる	あまりあてはまらない	あてはまらない
1	お子さんは、やさしく、思いやりがある。(「やさしく」)		93%		7%
		89%		11%	
2	お子さんは、学習や運動によく努力している。(「かしこく」)		89%		11%
		86%		14%	
3	お子さんは、心身共にたくましくなっている。(「たくましく」)		94%		6%
		87%		13%	
4	お子さんは、学校生活を楽しいと感じている。		95%		5%
		83%		17%	
5	お子さんは、学校の授業内容をよく理解している。		91%		9%
		83%		17%	
6	お子さんは、楽しみながら読書をしている。		62%		38%
		58%		42%	
7	お子さんは、あいさつや返事ができている。		81%		19%
		81%		19%	
8	お子さんは、ご家庭での「早寝、早起き、しっかり朝食」などの基本的な生活習慣が身についている。		79%		21%
		78%		22%	
9	学校は、保健衛生や安全教育にしっかり取り組んでいる。		97%		3%
		88%		12%	
10	学校は、家庭や地域と連携して子どもたちの教育にあたっている。		93%		7%
		87%		13%	
11	学校は、お子さんの気がかりなことについて、ていねいに関わってくれている。		94%		6%
		87%		13%	
12	体育学習発表会、授業参観などオープンスクールの実施方法は適当である。		85%		15%
		87%		13%	

★貴重なご意見、ありがとうございました。

いただいたご意見の中で、学校全体に関わることについて回答させていただきます。



体育学習発表会について

新型コロナウイルス感染症が5類感染症に移行したことから、今年度より体育学習発表会を2学年毎の分散型ではなく、全校が一堂に会する形で実施したり、保護者の方の人数制限をなくしたり、全校で行う種目も復活することができました。子どもたちにとって、自分の頑張る姿を見てもらったり、他の学年の頑張りを見たり応援したりすることは、大切だと考えています。また、縦割りで他学年と協力して一つのことに取り組む経験も積ませていきたいと思っています。そこで、来年度はさらに全校種目を増やすなど内容を見直し、子どもたちが活躍し、成長し、楽しめるものにしていきます。

しかし、年間のすべての学校行事の実施時期を検討した結果、来年度も体育学習発表会は5月下旬の開催を予定していることから、低学年の準備や練習への負担や、昨今、気候的に暑くなるのが早く熱中症の心配等も考慮して、「平日午前中開催」で行う予定です。



制服の着用について

今年度より制服登校を再開させていただきましたが、制服登校の「期間」や「方法」等についてのご意見をいくつかいただきました。学校では、着替えを「生活習慣を身につける場」と捉え、指導・支援しています。また、式典や修学旅行、施設見学等には制服着用で臨ませることで、「場に応じた身だしなみ」についての指導もできています。

高価な制服をご購入いただいているので、「制服着用期間」を計画的に設けていますが、今後、PTAとも協議し、子どもたちにとってより良い方向を見いだしていきたいと考えています。



安全面（防災訓練等）について

緊急時を想定し、保護者の方に迎えに来ていただく「引き渡し訓練」が、コロナ禍であったこともあり、ここ数年実施できていません。R6年度は、実施の方向で考えています。時期・方法については、今後検討していきます。



オープンスクール等の持ち方について

子どもたちの普段の姿を見ていただく機会を、できるだけたくさん設けたいと考えています。いただいたご意見を参考に、子どもたちにも、保護者の方にも、教員にも、負担にならない、よりよい方法を検討していきます。

ただ、「6年生を送る会」や「なわとび大会」などについては、授業の一環として子どもたちの交流を主として行っていることや、会場のスペースが十分でないこと、駐車場の確保・交通整理の人員確保が難しいことなどから、来年度以降も「保護者参観なし」で行う予定です。

学校行事など特別な事情がない限り、いつでも学校に来てお子さんの様子を見ていただくことは可能ですので、どうぞお越しください。

ご理解とご協力のほど、よろしくお願いいたします。

来年度も、『やさしく かしく たくましく』の学校教育目標のもと、

- 人の痛みの分かる 思いやりのある子
- 今何が大切か よく考え学ぶ子
- 心身共に健やかで がんばりぬく子

の育成を目指して、私たち教職員一同、全力を尽くしてまいります。
今後とも、お気づきの点やご不安な点につきましては、ご遠慮なく学校までご意見をお寄せください。ご家庭と学校とが連携し、同じ方向を向いて歩いて行くことが、子どもたちが安心して楽しく学校生活を送るうえで大切なことと考えます。どうぞ、よろしくお願いいたします。

